名古屋市立鳴海中学校 第2学年

学年通心

~ 信友 ~

第3号 令和5年 5月30日(火)

☆ 学年の先生からのメッセージ ~考動力~

2年生が始まって2か月ほどが過ぎました。クラスの仲間、新たな教科担任の先生、部活動の 後輩など、自身を取り巻く環境の変化にようやく慣れてきたところでしょうか。

これからの学校生活は慌ただしくなりそうです。学級旗の制作に始まり、6月13日(火)に 予定している体育大会の競技練習や係の仕事、すでに動き出している7月の稲武野外学習に向け ての実行委員会の活動など、行事に向けての活動を同時に進めていくことになります。皆さんの 様子を見ていると、誰もがどれも楽しいものにしたいという想いを感じます。そのためには、ぜ ひ練習や準備の時間を大切にしてください。当日を最高なものにするために、練習や準備に力を 注がずして楽しいものになるはずがありません。どうしたらよりよくなるのかを考えて、失敗を 恐れず思い切って行動していき、さらに考えて行動する、とつなげていきましょう。きっと練習 や準備の時間も楽しいと思えるはずです。昨年よりパワーアップした皆さんの「考動力」を大い に発揮してくれることを期待しています。

【5組担任:鎌田 修平】

☆ 学年スローガン決定 ~ 信友 ~

赤学年2年生のスローガンが、『信友』に決まりました。『信友』には、「赤学年みんなが『親友』のように仲良く、『信』じ合える『友』達でいたい」という思いが込められています。これは、各学級で「どんな学年にしたいか」を考えたものを総務委員会で集約した「信頼し合える学年(お互いを認め合える・友達や仲間を信頼して頼り合える・信頼し合うことで笑顔あふれる学年にする)」というキーワードを基につくられたものです。みんなの思いがたくさんこもった、とてもすてきなものになりました。このスローガンの達成に向かって、稲武野外学習や体育大会、合唱



<学年の掲示板より>

コンクールなどの行事はもちろん、日々の授業や給食の準備、係活動や清掃活動といった日常の活動に取り組んでいきましょう。

特に、込められた思いの中に書かれている"みんなが"という部分が大きなポイントのように感じます。一部の人や少数の人でなら、認め合ったり、信頼し合ったりすることができるかもしれません。一方、186人全員で認め合い、信頼し合う・・・とても難しいことです。ただ、それがあって初めて、本当の意味で笑顔のあふれる赤学年になれるのではないでしょうか?みんなで決めた学年スローガン・・・ここからはその達成に向けて、一人一人の『思いやり』が何よりも必要です。『思いやり』の気持ちをもって、「かけがえのない自分や仲間の存在を認め、大切にする(先生たちの2年生の目標)」ことで、186人全員で『信友』になろう!一年生学年通心第一号で書いたように、人生を通してこの186人のように毎日顔を合わせる関係の人と出会うのは、1億2千万人のうちたった3千人ほどなのだから・・・改めて、奇跡的な確率で出会った仲間に『感謝の気持ち』をもちましょう。心(しん)優(ゆう)しいみんななら、できると信じています!!

| | 男子 | 女子 |
|-----|---------------------|---------------------|
| | 僕は稲武野外学習で、みんなに正しい | 「誰一人残らず何事も取り組める学年に |
| 1組 | マナーやルールなどを伝えたり、すぐに | したい。」これは私が総務委員になった際 |
| | まとめたりして、時間を有効に使えるよ | に目標にしたことです。稲武野外学習で |
| | うにしたいです。そして、とても楽しくは | は、みんなが楽しめ、みんなが決まりを守 |
| | しゃげて、安全に学校まで帰れるように | り、成長していけるようにしたいです。そ |
| | したいです。 | んな学年にするため、自分にできることを |
| | | 考え、誰かの役に立ち、手本となれるよう |
| | | な総務委員を目指します。 |
| | 僕はこの赤学年を、集中すべき時には | 私は総務委員になるのが初めてなので |
| | しっかり集中し、遊ぶ時は全力で楽しむ、 | 分からないことも多いですが、総務委員の |
| | そんなメリハリの付けられる学年にして | 仲間と助け合いながら仕事をこなしてい |
| 2組 | いきたいです。稲武野外学習では、みんな | きたいです。稲武野外学習では、みんなの |
| | が全力で楽しみ、安全に過ごせるように | 思い出をよいものにするために、自分の仕 |
| | 頑張ります。昨年のキャンペーンやレク | 事に責任をもって取り組みたいと思いま |
| | リエーションの反省を活かして頑張りま | す。前期間よろしくお願いします。 |
| | す。よろしくお願いします。 | |
| | 僕はクラス全員が絆を深め合い、協力 | 私は初めて総務委員になり、分からない |
| 3組 | し合えるクラスを作りたいと思い、総務 | ことや不慣れなところも多いですが、クラ |
| | 委員になりました。稲武では、とにかく全 | スのみんなから「この人なら頼れる」と思 |
| | カで楽しむ、協力し合うということが大 | ってもらえるように頑張りたいです。稲武 |
| | 事だと思います。この稲武という貴重な | 野外学習では、企画などがスムーズに進む |
| | 経験を通して、クラス、赤学年としての絆 | ように総務委員のみんなと協力していき |
| | が深まるような行事を全員でつくってい | たいと思います。 |
| | きましょう! | |
| | 明るく仲の良いクラスにしたいと思 | 私は、1年生のときに総務委員をやって |
| | い、総務委員になりました。稲武野外学習 | いた人たちのように、みんなのために何か |
| | に向けては、まず説明会でみんなに分か | したいと思って総務委員になりました。な |
| 4組 | りやすく、より伝わりやすい説明をした | ので、クラスだけでなく、2年生全員がも |
| 4 和 | いと思っています。また、総務委員として | っと仲良くなれるように頑張っていきた |
| | いろいろな場面で活動できるように頑張 | いです。また、稲武ではみんなが一致団結 |
| | ります。みんなで2年生最高の思い出に | できるように一生懸命頑張るので、前期間 |
| | なるように頑張りましょう。 | よろしくお願いします。 |
| | 僕が前期で一番力を入れたいと思って | 私は、みなさんが過ごしやすく、楽しい |
| | いることは稲武野外学習です。なぜなら、 | 学校生活が送れるようにと思い、総務委員 |
| 5組 | この行事はほとんどのことを「自分たち | に立候補しました。責任をもって、初心を |
| | の手で」作り上げる行事だからです。この | 忘れずに頑張りたいと思います。また、稲 |
| | 行事をより意味のあるものにするため | 武野外学習は数少ない宿泊の行事なので、 |
| | に、進行係の活動では積極的に話し合う | 全力で楽しみましょう。みんなにとって最 |
| | などして、貢献していきたいと思います。 | 高の思い出になるように頑張りますので |
| | | よろしくお願いします。 |

☆ 稲武野外学習オリエンテーション

ゴールデンウィーク明けに稲武野外学習オリエンテーションを行いました。そこでは、原先生から下見に行った際の稲武の様子、当日の活動内容、募集する実行委員等の話とともに、「稲武野外学 習成功への三つの鍵」についての話がありました。以下は確認です。

| 思いやり | 仲間を大切に、全員にとって良い思い出に。感謝の気持ちを忘れずに。 | |
|------|----------------------------------|--|
| 時間 | スムーズに活動できるように自主的に行動する。 | |
| ルール | 一人一人が安心、安全に活動できるように。 | |

私からはこの三つの鍵について、普段の学校生活の様子を当てはめて話をしました。そして、普段からできる姿を見せてこそ、はじめて安心して安全に稲武野外学習を迎え、連れて行くことができます。野外学習という学校外で、少ない先生たちでみんなの安心・安全を守り、その上で充実した活動、時間にしていくのはそれだけ難しいことなのです。その後どうでしょうか?

- ・ トイレのスリッパは、次に使う人のことを思いやり、整えられていますか?
- 休み時間には廊下や教室で、周りの人を思いやって過ごすことができていますか?
- 授業の用意を机に出してから休み時間にしていますか?
- タブレットは家で充電して準備できていますか?
- 朝は余裕をもって登校し、自主的に荷物を片付け、朝学習を始められていますか?
- 4時間目が終わった後は何の時間かを意識し、給食の準備をスムーズに行えていますか?
- 頭髪や靴下等の身だしなみのルールは自ら守れていますか?
- 授業のルールを守って、忘れ物をせず、必要な持ち物を用意することができていますか?

トイレのスリッパはかなり改善が見られます。あと一歩というところでしょうか。一人一人の意識はもちろんですが、それだけ、気が付いてフォローしてくれている人がいるようにも感じます。一方、他の内容については、自分や自分たちが意識して改善しなければどうにもなりません。稲武野外学習まで土日を除くと40日をきりました。赤学年のさらなる成長を期待しています。





<女子トイレ>

<男子トイレ>

☆ 稲武実行委員

ファイヤー実行委員17人、パフォーマンス実行委員16人、ハイキング実行委員13人、バスレク実行委員12人、しおり実行委員14人の計70人が集まりました。学年の半数弱の子が、「自分たちの手で稲武を創り上げたい」という気持ちで立候補してくれており、その気持ちがとてもうれしいです。「特定の実行委員でではなく、どんな実行委員でも」という気持ちで、人数の関係で当初立候補した実行委員から進んでかわって



<実行委員活動中の様子>

くれた人たちありがとう。また、「他の誰でもない自分が」という気持ちで最後の緊急募集で参加してくれた人たちもありがとう。

中間テストも終わり、少しずつ活動が本格化していきますが、みんなの力で成功させましょう。

☆ 薬物乱用防止教室

中間テスト後、警察の方に来ていただいて薬物乱用防止教室を行いました。"薬物"と聞くと、自分とはかけ離れた、遠い存在に感じていた人も多いようですが、違法薬物はもちろん、処方されたものや薬局で購入



<薬物乱用防止教室の様子>

できるものでも使用方法を間違えるととても危険だという話でした。そして、いろいろな名前や甘い言葉で迫ってくるという話も聞け、正しい知識を身に付け、勇気を出して断ったり逃げたりすることの大切さを学びました。いつまでも、自分の心や体を大切にしてください。そのためにも、正しい判断ができる人に成長していきましょう。

☆ 保護者の方へ

2年生になって2か月が過ぎようとしています。お子様の様子はいかがでしょうか?5月から6月にかけては、日照時間の変化などから脳科学的に不安感が増して落ち込みやすく、トラブルも増えると言われています。リラックスできる時間を意識的にとり、お子様の様子をいつも以上に気に掛けて見ていただければと思います。

さて、6月15日(木)に6・7月分の集金をします。ご準備よろしくお願いします。また、下記の内訳とは別に、引落手数料が10円かかります。ご協力よろしくお願いします。

<内訳>給食費 (6・7月分): 9,800円

PTA 会費 (6 • 7月分): 600円

合計 : 10,400円 ⇒ 引落手数料を含めると 10,410円

☆ 6月の予定

月間生活目標:衛生的な生活を心掛けよう

